

Online-Veranstaltungsreihe an drei Mittwoch-Abenden

MIT MENSCHEN MIT DEMENZ ...

... IN KONTAKT KOMMEN
... SPIRITUALITÄT LEBEN
... MUSIK HÖREN UND MACHEN

15. Februar 2023 | 22. März 2023 | 26. April 2023
jeweils von 19.00 bis 20.30 Uhr

Die Reihe „Mit Menschen mit Demenz ...“ richtet sich an alle, die sich für den Umgang mit Demenz interessieren und die privat, beruflich oder ehrenamtlich für Menschen mit Demenz Sorge tragen. Wir laden Sie dazu ein, die Expertise den eingeladenen Referent:innen zu nutzen, um fundiertes Grundwissen über Demenz zu bekommen: Was ist Demenz? Wie gelingt Kommunikation mit Menschen mit Demenz? Welche spirituellen Bedürfnisse haben Menschen mit Demenz? Welche Bedeutung und Wirkung kann Musik für Menschen mit Demenz entfalten? Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Johannes Braun

Dr. Ulrike Hudelmaier

Dr. Verena Wetzstein



ANMELDUNG

Bitte melden Sie sich zur gewünschten Abend-Veranstaltung jeweils online an. Sie finden die Veranstaltungen unter www.ebfr.de/inklusion-generationen – oder folgen Sie dem QR-Code!

INFORMATION

Für Rückfragen organisatorischer Art wenden Sie sich bitte an das Referat Inklusion – Generationen
Okenstr. 15, 79108 Freiburg, Tel. 0761 5144 213
E-Mail: ig@seelsorgeamt-freiburg.de

Eine Veranstaltungsreihe des Referats Inklusion – Generationen im Erzbischöflichen Seelsorgeamt Freiburg in Zusammenarbeit mit der Katholischen Akademie Freiburg. Diese Veranstaltung findet im Rahmen des Palliative Care Forums, einer Initiative der Erzdiözese Freiburg, statt.



MIT MENSCHEN MIT DEMENZ ...

... IN KONTAKT KOMMEN

15. Februar 2023 | 19.00 bis 20.30 Uhr

Demenz geht uns alle an. In Deutschland leben zurzeit mehr als 1,8 Millionen Menschen mit der Diagnose. Diese Zahl wird sich in den kommenden Jahren voraussichtlich noch weiter erhöhen. Damit sind große Herausforderungen verbunden – für die Betroffenen und ihre Angehörigen, aber auch für Kommunen, Kirchengemeinden und die Gesellschaft als Ganze.

An diesem Abend geht es um Fragen wie: Was bedeutet Demenz? Was versteht man darunter? Welche Formen von Demenz gibt es und wie wirken sich diese aus? Und, allem voran: Wie können wir mit Menschen mit Demenz in Kontakt kommen, so dass Begegnung und Kommunikation gelingen kann?

Referentin: Ute Hauser,
Geschäftsführerin der Alzheimer-Gesellschaft Baden-Württemberg e. V.



ZUR ANMELDUNG 

... SPIRITUALITÄT LEBEN

22. März 2023 | 19.00 bis 20.30 Uhr

Studien belegen, dass gelebte Spiritualität das Wohlbefinden von Menschen mit Demenz stärkt. Dementsprechend wird der Seelsorge in der Nationalen Demenzstrategie eine wichtige Bedeutung bei der Begleitung von Menschen mit Demenz zugesprochen. Auch im Rahmen der Palliativversorgung spielt die Spiritualität eine große Rolle.

An diesem Abend richtet sich der Blick zunächst auf spirituelle Bedürfnisse von Menschen mit Demenz. In einem zweiten Schritt werden Mitarbeitende des „Geistlichen Zentrums für Menschen mit Demenz und deren Angehörige“ in Berlin von ihren Angeboten und Erfahrungen berichten. Anschließend steht der Raum offen für Fragen und den Transfer in die eigene Praxis.

Referentinnen: Geertje Bolle, Pfarrerin, Theologische Leitung
des Geistlichen Zentrums für Menschen mit Demenz, Berlin
Katrin Albroscheit, Sozialpädagogische Leitung
im Geistlichen Zentrum für Menschen mit Demenz, Berlin



ZUR ANMELDUNG 

... MUSIK HÖREN UND MACHEN

26. April 2023 | 19.00 bis 20.30 Uhr

Musik aktiviert und beruhigt gleichermaßen, sie geht unter die Haut. Musik schafft Geborgenheit, löst Erinnerungen aus, sie kann trösten, unsere Stimmung aufhellen – und vieles mehr. Musik hat sich daher als ideales Medium erwiesen, mit dementiell erkrankten Menschen in Kontakt, in Kommunikation zu gehen, ihnen ein Stück Normalität zu ermöglichen, Emotionen zu verschaffen, etwas mit anderen gemeinsam zu tun und an Ereignisse in ihrer Lebensgeschichte anzudocken. Und sie ermöglicht weiterhin aktive kulturelle Teilhabe durch selbstwirksames Musizieren – auch in prekären Lebenslagen.

Hans Hermann Wickel wird die Bedeutung und Wirkung von Musik für demenziell erkrankte Menschen beschreiben und an vielen Beispielen aus der Praxis musikalische Settings und Methoden aufzeigen, sowohl in der Einzelarbeit als auch in Gruppen, zu Hause ebenso wie in Alteneinrichtungen oder auch im kirchengemeindlichen Kontext.

Referent: Prof. Dr. Hans Hermann Wickel, FH Münster



ZUR ANMELDUNG 